



貴船だより

令和4年2月1日発行 第10号
大田区立大森第一小学校
校長 尾上 健二

—健康で安全な生活ができる子—おもいやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校 HP もご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

通学路 2 副校長 小林 和弥

12月の貴船便りに『通学路』について記載しました。複数のご連絡をいただきました。ある保護者の方からは、お電話で「学校が子どもたちの安全のために、様々な取り組みをしていることを『貴船便り』で読んだばかりなのに、私は今朝、スクール安全ゾーンの看板を出し忘れてしまいました。本当にごめんなさい。」また本校に在職していた教員からは「貴船だよりに掲載された交通安全への取り組み、参考にします。」と年賀状をいただきました。PTA 会長、役員の皆様と、今後の道筋について検討し、まず本校地教連座長・見守り隊長・元本校 PTA 会長萩原様のご指示を受け、現在、署名活動を進めているところです。

11月27日付け読売新聞1面・35面に大きく「危険な通学路 1万数千か所」「対策 事故起きる前に」「保護者ら不安 各地で」と見出しが掲載されました。「警視庁によると、点検で判明したのは、登下校の時間帯に車の通行量が多い道路や、車両が頻繁に右左折して危険性の高い交差点など。」とありました。スクールゾーン要望箇所は、交通量が非常に多く・右折後の数十Mです。記事には、歩車分離式信号・横断歩道・標識・ガードレールの設置等に、506億円の補正予算とありますが、本校は、スクールゾーン新設要望（黒川不動産～伊藤海苔店）なので、予算は、あまり関係ないと思われます。毎朝1時間車両通行止めになると、ドライバーの方々の利便性が下がるかもしれませんが、子どもたちの安全確保のために、ご理解いただきたいと強く感じています。



2月
目標

生活目標「元気よく遊ぼう」
保健目標「運動をして体をきたえましょう」
給食目標「行事の食事や地域の食事を知ろう」

日	曜日	2月行事予定 ()数字は学年	放課後遊び
1	火	あいさつキャンペーン(1/31～) 個人面談⑥ 補習教室	
2	水	特別時程 4時間(全)	
3	木	クラブ発表 なかよしタイム	
4	金	安全指導	
5	土	土曜授業 セーフティ教室	
6	日		
7	月	全校朝会 委員会(4代表・5・6) 特別時程 5時間(全)	
8	火	音楽朝会 オリバラ教育(1・3・5) 補習教室 昼のたてわり班活動	○
9	水	体育朝会 オリバラ教育(2・4・6)	
10	木	大田区漢字検定 誕生会給食	
11	金	建国記念の日	
12	土	開校記念日	
13	日		
14	月	全校朝会 クラブ活動	
15	火	社会科見学(4) 補習教室 特別時程	
16	水	開校記念集会 新1年生保護者会	
17	木	たてわり班打ち合わせ(1～5) 社会科見学(6)	○
18	金	記名タイム 5時間(3以外) 6時間(3) 保護者会(4～6)	
19	土		
20	日		
21	月	全校朝会 ランニングタイム(2・4) 5時間(1～3) 6時間(4～6) 保護者会(1～3)	
22	火	むかしあそびの会(1) なかよしタイム 補習教室	
23	水	天皇誕生日	
24	木	ランニングタイム(1・6) フッ素塗布(4)	
25	金	ランニングタイム(3・5) 6年生を送る会	○
26	土		
27	日		
28	月	全校朝会 委員会(4代表・5・6)	

※ 行事予定は変更になることがあります。
※ 2月の避難訓練は予告なしのため記載していません。

心も体も健康に 養護教諭 松井 稚江美

新型コロナウイルス等の感染症対策にご理解ご協力いただきありがとうございます。

保健室は、けがや病気だけではなく、気持ちのことで相談に来る子供も少なくありません。感染症対策を毎日頑張っている我慢が積もっている状況もあるかもしれません。保健室では、話を聞いた後、できるだけ気持ちが前向きになるよう声をかけています。お家でも、ぜひお子さんと話してみてください。

1年生の教室から～生活科「昔遊び」～

1年 佐藤宏子 渡邊由佳 伊藤綾音 矢野登志子

1年生の生活科では、冬休み前から昔からの遊びを楽しんでいます。けん玉やおはじき、あやとり、だるま落としなど全7種類の遊びに挑戦しています。生活科の時間だけでなく、休み時間を使ってオープンスペースで取り組む子供たちが多く見られます。はじめは、今まで家族と遊んだ経験や、幼稚園・保育園で取り組んだ技を思い出しながら、自分ができる技を紹介し合いました。1月には、昔遊び月間があり、6年生に昔遊びのコツを教してもらいました。今まで以上に熱心に取り組んでいます。

昔遊びを楽しむだけでなく、遊び終わった後の片付けや道具の扱い方を丁寧にすることを指導しています。約束三箇条を守って楽しんでいます。



- ①どうぐを だいに するべし。
- ②かたづけを わすれべからず。
- ③おしえあい、はげましあい、たのしむべし

子供たちのできる技や、挑戦したい技をまとめて、「めざせ！むかしあそび名人！！」カードを作りました。遊びの種類ごとにできる技を増やしていきます。カードには、一人でできる技だけでなく、二人で取り組むものもあり、様々な技が載っています。できるようになったら、丸をつけます。最近では、技が上達する子供たちが増えてきました。友達同士でできるようになった技を紹介したり、教え合ったりしています。歌に合わせてけん玉を返したり、お手玉をまわしたり、遊びに工夫が見られるようになりました。クラスの中で、友達に教わり、自分もできるようになりたいと目標をもって取り組む子供たちがいます。教え合いで、友達の輪が広がっているように感じます。

1年生では、子供たちの「やってみたい！」を大切に、生活経験を基に様々な力を身に付けることができるような生活科の学習を目指しています。3学期の生活科では、今まで学んできたことを、新1年生にどのように発信していくかを皆で考えていきます。

楽しい図工の時間～図工を通して身に付く力～

図画工作科 三浦 香織

図画工作科では、絵を描くことや工作することだけでなく、材料から思い付いたことを試す造形遊びや有名な作品をみて感じたことを伝え合う鑑賞を行っています。



造形遊びでは、材料に触れたり、変化させたりしながら、友達と相談したり、自分で考えたりして、どのように活動していくかを決めていきます。完成させることが目的でなく、その過程が大切です。思い通りにうまく出来なくても、諦めずに思いをもって活動することは、図画工作科だけでなく、あらゆる場面での礎になります。

鑑賞では、アートカードという有名な作品の様々なカードを使って、ゲームを行っています。犯人と名探偵に分かれて、犯人が選んだカードを当てる『名探偵ゲーム』や、カードをみて読み札を考える『アートカードでかるた』などを行いました。鑑賞を行うことで多角的な視点を養うことができます。子供たちが様々な力を身に付けることができるように楽しい図工の時間をこれからも目指していきます。

音楽科 ～子供たちの活躍の場面から～

音楽科 小林 ゆか

♪6年生・・・12月の学芸会で歌った「この地球のどこかで」は、担任の先生も大好きな合唱曲です。子供たちの真っすぐな熱い心が表現されていて、大きな感動を呼びました。大一小伝統の金管鼓笛演奏は、昨年から続くコロナ渦の為、度々練習が中断されていましたが、遅く練習を再開し、1月に堂々と演奏を披露することが出来ました。

♪5年生・・・柔らかな澄んだ歌声が持ち味で、日々の授業でも、のびやかに上品に歌っています。1月の音楽朝会では、「ノリノリの子供たちも見てみたい！」という担任の先生方からの要望に応え、アップテンポの曲「だれにだっておたんじょうび」に挑戦しました。歌い方を自分たちで考えて、ノリノリ且つ美しい歌声を、映像で全校に届けました。

♪4年生・・・11月の学年音楽会では、初のボーダーカッションに取り組み、難しいリズムも響き合って演奏しました。リズムに言葉をつける学習では、沢山の意見が出て大いに盛り上がっていました。現在はこの経験を活かし、リコーダー二重奏に熱心に取り組んでいます。

♪3年生・・・12月の学芸会では「ウンパッパ」の歌を明るく元気に輪唱して、笑顔の花を咲かせ、1月には「朝学の歌」に取り組みました。「西に高き、ふようほう」って何？と、昔の言葉満載の、歴史ある歌詞に戸惑いながらも、声高らかに歌っています。因みに「ふようほう（芙蓉峰）」とは、富士山のことだそうです。

